

INDUSTRIE de l'agriculture, des aliments et des boissons au Canada

L'industrie du miel

Le miel canadien est renommé dans le monde entier pour sa très grande qualité et son goût supérieur. Les longs étés des Prairies canadiennes offrent aux abeilles une profusion de cultures en fleurs et des conditions générales idéales pour la production de nectar; c'est ce qui explique que le rendement d'une ruche au Canada est deux fois plus élevé que la moyenne mondiale.



Selon les statistiques sur les exportations de 2005, on savoure le miel canadien dans 27 pays. En 2005, quelque 7 895 apiculteurs répartis dans tout le pays exploitaient ensemble près de 610 000 ruches qui ont

produit près de 34 000 tonnes de miel. Toujours en 2005, le Canada a exporté 12 230 tonnes de miel évaluées à 30 millions de dollars environ. En moyenne, le Canada exporte chaque année entre le tiers et la moitié de sa production de miel. Les États-Unis sont demeurés de loin la principale destination des exportations canadiennes de miel en 2005, absorbant 85 % des exportations totales. Ils étaient suivis par l'Allemagne, qui s'est réservée une part de 7 %.

La production canadienne de miel a légèrement diminué en 2005 par rapport à 2004 en raison d'une baisse des taux de production en Alberta Colombie-Britannique causée par un été froid. Ce facteur, combiné à la vive concurrence des États-Unis et d'autres pays, comme la Chine, le Vietnam et l'Argentine, a eu un effet négatif sur la production et les exportations canadiennes de miel.

Malgré des difficultés évidentes, l'industrie canadienne du miel demeure vigoureuse et atteint de nouveaux sommets d'efficacité chaque année. Conjugués avec des normes production de miel élevées. l'environnement propre et les vastes étendues du Canada assurent la supériorité du produit. De plus, l'industrie canadienne du miel respecte et dépasse même les normes ISO concernant l'exportation de miel.

L'industrie canadienne du miel a beaucoup plus à offrir que simplement du miel. Au nombre de ses sous-produits figurent les suivants:

- la cire d'abeille servant à la fabrication de bougies et de produits d'entretien comme les encaustiques;
- le pollen, riche en protéines, utilisé comme supplément alimentaire;
- la propolis, de plus en plus connue et







acceptée comme ingrédient entrant dans la composition de cosmétiques et de baumes pour les lèvres ainsi que de lotions toniques;

la gelée royale, une sécrétion des ouvrières destinée à nourrir la reine exclusivement, qui entre dans la composition de crèmes et de lotions pour l'épiderme.

Le nombre de colonies ou ruches d'abeilles continue d'augmenter, témoignant de la santé des abeilles et de la vigueur de la demande pour le miel canadien de grande qualité.

Sur le plan de la salubrité et de la qualité, le miel canadien est sans égal. L'Agence canadienne d'inspection des aliments, par l'application du Règlement sur le miel de la Loi sur les produits agricoles au Canada, garantit que les producteurs et les importateurs se conforment aux rigoureuses normes fédérales.

Dans la plupart des provinces, l'industrie du miel est desservie par des spécialistes provinciaux en apiculture chargés de l'agrément des apiculteurs, de la santé des abeilles, des pratiques de gestion et d'autres questions connexes.

Renseignements supplémentaires

L'industrie canadienne du miel suffit presque entièrement à ses besoins et est régie par des restrictions à l'importation très rigoureuses. Elle importe toutefois des abeilles d'Australie, de Nouvelle-Zélande et des États-Unis.

Les abeilles jouent un rôle crucial dans la pollinisation d'un grand nombre de cultures. Au printemps, les producteurs de fruits et de légumes louent des ruches aux apiculteurs pour assurer la pollinisation. Le travail des

abeilles se traduit par un accroissement de la production agricole dont la valeur peut atteindre jusqu'à un milliard de dollars par année.

Le miel conditionné est filtré et peut être pasteurisé; il ne contient aucun agent de conservation et peut se conserver jusqu'à deux ans.

Pour de plus amples renseignements:

M. Farid Makki

Conseiller principal en développement des marchés Agriculture et Agroalimentaire Canada Horticulture 1341, chemin Baseline, Tour 7 Ottawa (Ontario) Canada K1A 0C5

Tél.: (613) 759-6246 Téléc.: (613) 759-6312 Courriel: makkif@agr.gc.ca

Autres liens

Conseil canadien du miel www.honeycouncil.ca/users/folder.asp

Publication gratuite sur le miel de Statistique Canada dans les numéros de Situation et tendances

www.statcan.ca/francais/freepub/23-221-XIB/23-221-XIB2005000.pdf

Loi sur les produits agricoles au Canada -Règlement sur le miel http://lois.justice.gc.ca/fr/C-0.4/C.R.C.c.287/index.html

Pour plus de précisions sur les produits et les fournisseurs de l'industrie agroalimentaire canadienne et sur les occasions d'investir, consulter le site du Service d'exportation







agroalimentaire à l'adresse www.ats.agr.gc.ca.

Les produits agroalimentaires canadiens témoignent de notre souci d'excellence et de notre engagement profond à l'égard de la salubrité, de la qualité, de l'innovation, de la durabilité de l'environnement et du service.

Dans toutes les branches de notre industrie, nous cherchons à gagner la confiance de nos clients en répondant à leurs besoins et en dépassant leurs attentes. Les produits agroalimentaires canadiens doivent leur réputation d'excellence internationale à ces valeurs, de même qu'à notre désir d'établir des relations étroites. Les consommateurs du monde entier savent qu'ils peuvent compter sur la qualité du Canada.

